

# Otros sindicalistas sustituyen a líderes apresados en Argentina

La Comisión de los 25 formó un nuevo cuerpo directivo en reemplazo de los 24 dirigentes detenidos.—El gobierno militar prefiere desvincularse de la OIT, dijo el ministro del Interior

(AFP, IPS, PL, AP y Ser. Espec.)

BUENOS AIRES, 24 de abril.—La Comisión de los 25 gremios argentinos decidió hoy constituir un nuevo cuerpo dirigente, debido a la detención, anoche, de los delegados que integraban la conducción anterior, se informa aquí.

Además de solicitar la inmediata libertad de los dirigentes apresados, la entidad ratificó en todos sus puntos la declaración emitida el sábado, por la cual se convoca a los trabajadores a una jornada nacional de protesta, que consiste en un paro de actividades por 24 horas, el próximo viernes.

La Comisión de los 25 envió notas a las entidades internacionales de las cuales forma parte (CIOSL —Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres—; CMT —Confederación Mundial de Trabajadores—; OIT —Organización Internacional del Trabajo, y la Federación Internacional de Trabajadores de la Industria Metalmeccánica y del Vestido y otras entidades profesionales.

En esos mensajes se reclama la intercesión del exterior para poner fin a la detención de los dirigentes argentinos.

A la vez trascendió en las fuentes gremiales que la Central Latinoamericana de Trabajadores, entre otras gestiones, pedirá la intervención del presidente de Venezuela, Luis Herrera Campins, ante la situación planteada al gremialismo argentino.

Señalaron también que la comisión provisoria designada seguirá en funciones hasta tanto se produzca la liberación de los sindicalistas apresados.

Esos medios precisaron que la detención de los dirigentes de los 25 gremios y la posibilidad de nuevas intervenciones a sindicatos argentinos, generaron hoy un profundo malestar en diversas empresas del cinturón industrial de Buenos Aires.

Esa situación llevó a los dirigentes a no descartar la posibilidad de que en algunas de esas empresas se produzcan medidas de fuerza anticipadas al paro nacional del viernes.

Finalmente, se indicó que la conducción provisoria de los 25 desarrolla un serie de contactos con partidos políticos, la Iglesia y sectores empresariales argentinos, para informarles sobre la situación existente y cambiar ideas sobre una eventual coordinación de medidas conjuntas de protesta.

## PRESENTAN HABEAS CORPUS

Un grupo de abogados presentó recursos de hábeas corpus en favor de los 24 gremialistas detenidos anoche por haber convocado a un paro general.

Voceros sindicales explicaron que los gremialistas estaban detenidos en dependencias de la dirección Orden Gremial del cuartel central de policía, pero que el hecho no fue confirmado oficialmente.

Los dirigentes sindicales detenidos representan a los sindicatos del vestido, obreros del vidrio, trabajadores municipales, petroleros, empleados del tabaco, de las cervecerías, ferroviarios, mecánicos, metalúrgicos, taxistas, alimentación, empleados de obras sanitarias, de luz y fuerza, del calzado, molineros y aceiteros.

Fuentes sindicales señalaron que los dirigentes interrogados en el Ministerio de Trabajo se habían negado a ratificar o rectificar la declaración emitida el sábado.

## PROTESTAS INTERNACIONALES

En París, las 3 principales centrales sindicales de Francia enviaron sendas cartas a Naciones Unidas y al Buró Internacional del Trabajo (BIT) para protestar contra la violación de derechos humanos en Argentina.

La Confederación General del Trabajo (CGT); la Confederación Francesa Democrática de Trabajadores (CFDT) y la Federación de Educación Nacional (FEN) demandan en las 2 cartas que ambos organismos intercedan ante el gobierno militar argentino, en favor de los presos políticos en ese país.

"En nombre de millones de trabajadores reagrupados en el seno de nuestras 3 organizaciones sindicales, nos

dirigimos al Buro Internacional del Trabajo para expresar nuestra legítima indignación ante los atentados contra las libertades democráticas en Argentina y la situación de los trabajadores argentinos", señala una de las misivas.

En la segunda carta, las organizaciones sindicales francesas demandan de la Comisión de Derechos Humanos de Naciones Unidas que intervenga ante el gobierno argentino y obtenga la liberación de los trabajadores encarcelados.

Firman ambas cartas el secretario nacional de la CFDT, René Salanne; el secretario confederal de la CGT, Pierre Gensous, y el secretario nacional de la FEN, Guy Le Nocuannic.

Desde Bruselas, la Confederación Internacional de Sindicatos Libres (CISL) protestó vigorosamente hoy contra la detención ayer, en Argentina, del dirigente sindical Roberto García, vicepresidente de la entidad.

La CISL, con sede en Bruselas, reclamó la liberación inmediata de García y medios allegados recordaron que podrá intervenir en favor del sindicalista argentino ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

## POSICION DEL OTRO NUCLEO SINDICAL

La Comisión Nacional de Trabajo —uno de los 2 núcleos que se disputan la conducción del movimiento obrero argentino—, emitió hoy una declaración en la que señala que la convocatoria al paro de la Comisión de los 25 "puede arriesgar precipitadamente la suerte del movimiento sindical argentino".

A la vez, decidió enviar telegramas al presidente de la nación, general Jorge Videla, los ministros del Interior y Trabajo, y al arzobispo de Buenos Aires, solicitando la liberación de los directivos de la Comisión de los 25.

En su pronunciamiento, la Comisión Nacional de Trabajo con parte las críticas a la política económica oficial formuladas en el documento de la Comisión de los 25, dado el sábado pasado.

En tal sentido, anuncia que solicitará una audiencia al Comité Militar —que forman los comandantes de las 3 Fuerzas Armadas y el presidente— a fin de plantear "la remoción de esa equivocada ideología político-económica que conspira contra la unidad nacional".

La CNT declaró, respecto del paro del viernes próximo, que "adoptar la medida en forma unilateral y apresurada, pretendiendo utilizar a los trabajadores para disminuir supremacías de sectores que integran la Comisión de los 25, y hacer un llamamiento a los sectores nacionales en su apoyo, sin haber tenido la grandeza de llegar a la unidad del movimiento obrero, inhabilita la convocatoria formulada".

Por fin, reiteró su propuesta de unidad de conducción sin denominaciones y mediante la consulta a todos los sectores representativos del movimiento sindical para asegurar la unidad de acción.

## DECLARACION MONTONERA

De su lado, el Movimiento Peronista Montonero (MPM) en el exterior emitió un comunicado en el que expresa que "el paro general de actividades decretado por la Comisión de los 25 para el 27 de abril próximo en la República Argentina, es, por la sola circunstancia de haber sido resuelto, síntesis de todas las manifestaciones de resistencia de la clase trabajadora contra la dictadura, a la vez que expresión de la vigencia del peronismo como viga maestra de todo el campo nacional".

La Comisión de los 25, más allá de que el paro resuelto tenga o no concreción, ha asumido la decisión histórica de congregarse en su totalidad a toda la nación para derrocar el plan oligárquico de José Alfredo Martínez de Hoz, el verdadero poder dentro del llamado Proceso de Reorganización Nacional iniciado hace 3 años. Se ha hecho así de la voluntad de combate de los trabajadores peronistas y de todo el pueblo. La larga marcha de la Resistencia llega al punto de su transformación en la ofensiva que pondrá fin a la dictadura, termina el comunicado del MPM.

## EL GOBIERNO PREFIERE DESVINCULARSE DE LA OIT

El ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, dijo hoy que el régimen militar argentino no descarta desvincular al país de la Organización Internacional del Trabajo, si esta entidad toma alguna medida a raíz de la detención de los dirigentes sindicales.

Harguindeguy fue consultado por los periodistas respecto al paro obrero y si este podría motivar dificultades en la actuación de la delegación argentina en la OIT, a lo que respondió: "El día que nos preocupemos menos de lo que piensan los de afuera andaremos mejor en el país".

Harguindeguy se preguntó entonces "cuál de las recomendaciones de la OIT se cumple detrás de la denominada cortina de hierro y, sin embargo, esos países actúan sin dificultades en el seno de ese organismo internacional".

"Ojalá no nos dejen participar. Mejor, así nos desligamos de esa organización", agregó el ministro del Interior.